
改善人居环境让农村越变越美
———访市人大代表、淮滨县新里镇党委书记杨树峰

“在推动农业发展、农民增
收的同时， 对农村人居环境的
改善也是当前‘三农’工作的重
点。只有农村设施完善了，卫生
整洁了，环境变美了，农民才能
收获实实在在的幸福感。”昨日
上午，市人大代表、淮滨县新里
镇党委书记杨树峰接受记者采

访时说。

由于生活习惯的随意性、

基础配套设施不足以及缺少合
理的约束管制，曾经，人们一度
提起“农村”这两个字时，脑海
中便出现破旧不堪、道路泥泞、

乱堆乱放，甚至是污水横流、垃
圾围村的景象。

随着政府大力提倡美丽乡
村建设， 农村人居环境也引起
了各级政府部门的重视。 一度
紧张的农村人居环境得到了一
定程度上的改善。 长期从事基
层农村工作的杨树峰告诉记
者：“目前农村人居环境的改善
还有很大的提升空间。 ”

提升空间在哪儿？ 杨树峰
说：“首先是农村基础设施相对
欠缺，有的村组仍是泥巴路，不
是灰就是泥， 导致农民出行不
便；有些地方没有下水道，一遇
到雨天， 便排水不畅， 时常堵

塞，以致污水横流；有的乡村甚
至没有学校，儿童入学不便，基
础教育设施缺失。 另外就是部
分农民生活习惯随意， 不愿受
到管束。 ”

今年政府工作报告中提出
“统筹推进‘物的新农村’和‘人
的新农村’建设齐头并进。加强
农村基础设施建设， 进一步改
善农村生产生活条件。 持续开
展美丽乡村建设， 加大古村落
保护力度， 全面推进农村人居
环境综合整治。”政府对农村工
作的重视让杨树峰很高兴。

“杨集村是我们新里镇美
丽乡村建设的试点村。 现在村
子很漂亮，环境改善了，村民精
神面貌也焕然一新。 ” 杨树峰
说，“我们准备以点带面， 在全
镇范围内推进这项工作， 积极
改善农村人居环境， 让农村越
变越美。 ”

把握新机遇助推事业发展
———访市政协委员王双

“今年的政府工作报告，提
出要‘突出发展现代服务业，加
快提升第三产业发展层次’中
的若干举措， 对我的事业发展

来说， 又是一次助推。 ”

4

月
9

日， 在市政协四届四次会议经
济一组的讨论中，市政协委员、

九牧王男装信阳分公司总经理
王双兴奋地说。

“在电子商务方面，加快构
建电子交易、电子物流、电子结
算三大平台， 加强与国内外知
名电商的战略合作， 培养一批
电子商务公共服务平台和线下
体验店，支持跨境电商发展。政
府工作报告中的这种提法，就
是我未来关注的焦点。 ” 王双
说，这是有缘由的。

原来，

2014

年
8

月， 王双
已经在阿里巴巴、 京东等多个
平台建立了网上商城。 通过线
上销售，王双不仅消化了库存，

而且新品销售量也比同期大

增。

2015

年，政府着重做好的
九个方面的工作， 发展电子商
务赫然在列，王双说“这是一个
机遇”。 “电子商务是未来的发
展趋势，线下做体验、感受和服
务，线上随时随地浏览、购物，

线上线下的结合， 相信我的生
意会更上一层楼。 ”王双说。

实实在在体会到政府促发
展、惠民生决心的同时，作为政
协委员， 王双也积极地参政议
政、建言献策。 今年，她带来了
《关于弘扬中华优秀传统文化，

提升市民的文化道德素养的建
议》的提案。 “传统文化是中华
民族宝贵的精神财富， 能使人
的心灵受到洗礼， 得到净化和
升华， 政府应重视对传统文化
的教育。 ”王双说。

借东风发展冷链物流
———访市政协委员曾广霞

4

月
11

日上午， 市政
协四届四次会议闭幕，记者
见到了来参会的市政协委
员、信阳双龙美味食品有限
责任公司总经理曾广霞，谈
及今年的政府工作报告，她
依然难掩激动。

今年的两会务实、接
地气， 曾广霞说这是她最
大的感受。 对于政府工作
报告，她则把关注点放在
了现代物流业方面。 也难
怪， 曾广霞的公司主业就
是冷链物流和进出口，其
申报的豫南最大的冷冻批
发市场项目位于工区路，

已经立项， 目前正在加紧
建设中， 一期预计

5

月底

就能投入使用。 “这个项目
投资

2.6

亿元，占地
2

万多
平方米， 能同时容纳

300

多户。 ”曾广霞说。

“以构建区域性现代物
流枢纽为目标，加快编制全
市现代物流产业规划，兴建
信阳陆路口岸物流港，建立
物流配送中心、 冷链运输、

冷链储藏等配套体系，培育
大型物流企业，力争在一些
关键领域形成以信阳为中
心或重要节点的现代物流
网络。 ”曾广霞指着政府报
告表示，这正好与她目前的
规划不谋而合，“我们的冷
冻批发市场建成后，更易于
储藏， 对于保障市民菜篮
子、 食品安全都有较大提
升。 ”

除此之外，政府工作报
告中的这些举措，还将惠及
她的进出口业务。 公司将
冷冻的板栗进行深加工，

以板栗丁的形式销往韩
国、美国等地，仅此一项，

就有百万美金收入。 “信阳
大力发展物流业， 对我们
出口是有帮助的。 万事俱
备，东风也有了，我们更得
好好干， 把信阳的特产介
绍到世界各地。 ”曾广霞笑
着说。
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履职尽责心系民生
———访市政协委员黄国胜

“占有或奉献都是在一
念之间， 所以我选择奉献，

我要把一个政协委员的本
分工作做好。 ”这是市政协
委员黄国胜说的一句话。去
年黄国胜委员一共提交了
15

件提案， 今年他则带来
了

31

件。

作为律师的黄国胜，

虽然在这
31

件提案中，有
一些结合自己本职工作的
提案， 但是他把目光还是
重点投向了老百姓， 放在
了民生上。

“随着城镇化的推进，

农村人口相对减少， 农村
‘撤点并校’在所难免。 ”黄
国胜说，虽然“撤点并校”有
不少好处，但是也带来了不

少问题，以前农村的孩子在
家门口就能上学，“撤点并
校”后，学校的路程普遍都
偏远，路上也不安全，交通、

住宿等费用也增加了家长
的负担，从而导致了农村儿
童失学现象蔓延， 为此，他
专门写了《采取措施防止
“撤点并校” 后农村儿童失
学现象蔓延》。

在农村，青年劳动力都
出门打工挣钱， 老年人普
遍留守家中已是常态，变
成空巢老人， 而这些老年
人大多年纪都比较大，身
体或多或少都有些疾病。

“很多空巢老人都得不到
很好的赡养。 ”黄国胜说，

空巢老人最需要的就是精
神上的关爱， 其次就是及
时赡养，所以他提出，要加
强对农村空巢老人的赡养
与关爱。

黄国胜平时都有带纸
笔的习惯，所以不管他在哪
里， 听到什么或者想到什
么， 他都会及时记下来，有
时间了还会进行分门别类，

这也体现了他作为一个政
协委员关乎民生的情怀。

“今年我还会带着问题深入
基层， 多写几个好提案，尽
一个政协委员应尽的责
任。 ”黄国胜说。

本报记者韩蕾

自然与人文资源要齐开发
———访市政协委员李煜

“信阳是一座宜居城市，生
态环境非常好！”说起信阳的生
态环境， 李煜显得无比自豪，

“这是个非常宝贵的资源，所以

一定要利用好！ ”

李煜去过不少地方， 每每
回到信阳， 都要与自己去过的
地方做做比较。“信阳的自然环
境确实很好， 但是这个好不能
只停留在表面上， 要落到实
处！ ”李煜说，不能市民或者游
客到景点之后， 除了看看原生
态的环境， 便没有其他可以欣
赏的地方了。

“要让景点留得住人，除了
自然资源要优美， 人文景观当
然也是不能少的！”李煜非常认
同，今年政府工作报告中，要坚
持把提升信阳生态优势作为可
持续发展的最大竞争力来抓的
观点，所以她认为，要立足于生
态优势，大力发展人文资源，让
这些成为信阳的名片， 信阳的

竞争力。

“信阳一直突出的是宜居，

舒适， 但是对于人文景观的风
韵有所忽略。 ”李煜告诉记者，

她去过的一些旅游热点， 人们
旅游的时候，一边可以观赏自然
景致， 一边可以领略人文景观，

而且往往最让人留恋的就是景
区里的人文景观，因为人文景观
不仅能体现出一个景点的优美
风景，还能体现出这个景点甚至
城市的文化底蕴。 “如果信阳也
这样做， 不仅能吸引更多的游
客，也能更好地带动我市旅游经
济的发展。 ”李煜说。

李煜认为， 在抓好自然和
人文资源开发的同时， 宣传也
要跟得上， 要让更多的人认识
信阳，走进信阳，留在信阳。

本报记者韩蕾

本报记者马依钒


